

DEMANDE D'ACCORD PREALABLE

Code Procédure : PR4FR01

Version : 2.0

Date : 24/05/2022

133277

Le 21.09.2022

A REMPLIR PAR L'ADHERENT

Matricule : 12663 E-mail : ma.haddad@royalair.maroc.com Phones : 06.66.15.05.15

Nom et Prénom de l'adhérent : HADDAD Maha

Nom et Prénom du bénéficiaire : HADDAD Raymond

A REMPLIR PAR LE PRATICIEN

Je soussigné : G. BENJELLOUN

Estime que l'état de santé de Mme. Mme. M. HADDAD RAYMOND

Nécessite

Un acte coté à la nomenclature (preciser le coefficient)

Une hospitalisation de (approximatif)

A (préciser l'établissement hospitalier)

STRICTEMENT CONFIDENTIEL

Renseignements sur la nature de l'affection et de l'acte thérapeutique (à l'attention du médecin conseil de la MUPRAS):

Cachet, date et signature du praticien

G. BENJELLOUN
Professeur En
Pedopsychiatrie

A REMPLIR PAR LE MEDECIN CONSEIL DE LA MUPRAS

Décision :

N.B. cette demande d'accord préalable doit être adressée, mailée ou faxée à la MUPRAS le premier jour ouvrable. Dans le cas contraire, la MUPRAS se réserve le droit de la rejeter.

HADDAD RAYAN

Reéducation psychomotrice
+ Relaxation

(30 Séances)

G. BENJELLOUN
Professeur En
Pedopsychiatrie



DEVIS
N° 17260

Rayan Haddad

Casablanca

Casablanca le 5/10/2022

Désignation	Nombre Séances	Honoraire par séance	Total
Prise en charge psychomotrice	30	300,00	9 000,00
TOTAL			9 000,00

Arrêtée la présente facture à la somme de :

NEUF MILLE DIRHAMS



Casablanca le 8 septembre 2022

Anamnèse

Rayan Haddad est un enfant âgé de 6 ans, il est né le 31 octobre 2015. Il est scolarisé à l'école « Massignon Bouskoura », en CE1.

Les premières acquisitions se sont faites comme suit :

- La position assise à 6 mois ;
- Rayan a rampé, il a aussi fait le 4 pattes ;
- Il s'est tenue debout à 11 mois ;
- Il a marché au 14^{ème} mois ;
- Il a acquis la notion de propreté à 2 ans et demi pour la diurne, et 3 ans et demi que pour la nocturne, avec présence encore d'énurésie épisodique.

Les plaintes des parents se dirigent vers :

- Motricité fine / Attention / Impulsivité / Comportement

Bilan psychomoteur

Schéma corporel / Image du corps

Lors de la passation du dessin du bonhomme de Good-enough, la production fournis obtient un score légèrement inférieur à sa moyenne d'âge, la description qui l'accompagne est plus riche néanmoins. Je lui fais passer aussi le test de somatognosie, qui lui montre certaines incertitudes ainsi que d'autres éléments qu'il ne maîtrise toujours pas. C'est un item qui nécessitera d'être renforcer.

Latéralité

La dominance latérale de Rayan se situe à droite au niveau fonctionnel, au niveau neurologique elle serait mixte avec une prédominance droite. La notion de latéralité n'est pas encore acquise, la notion de réversibilité n'est toujours pas maîtrisée, ce que j'ai pu vérifier à l'aide du Piaget Head. Les réponses que Rayan donnent sont le plus souvent de nature impulsive, quand il essaye de ne pas faire d'erreur, il prend beaucoup de temps pour bien se situer avant de répondre.

Espace / Temps

La projection sur plan ne laisse pas percevoir de difficultés a priori. Lors de la passation de la figure du Rey il obtient un score dans sa moyenne d'âge, pour le versant copie, son score est de 22. Toutefois au point de vue qualitatif, la copie s'est faite de manière non structurée (de proche en proche), avec déformation de certains éléments. Pour le versant mémoire, il n'y arrive pas et n'en fait qu'une infime partie, ce qui est dû à la stratégie adoptée. Je lui fais alors passer le Bender, qui me confirme les résultats obtenus précédemment quant à cet item. Cependant, il est à noté qu'il ya une grande lenteur quant à l'exécution des deux tests évoqués précédemment, il se perd en cours de route (discours divergent du contenu) et a besoin de refaire le vide dans sa tête pour pouvoir retrouver le fil. La gestion de l'espace vécue est légèrement de meilleure qualité, le Naville a été réussi après 3 tentatives, l'exercice de l'étoile a été réussi après deux tentatives.

La notion du temps n'est pas totalement acquise, il connaît alors certaines références temporelles demander (les jours, 1 saison, quelques mois ...). Quand il s'agit de situer, il a besoin d'indication afin de pouvoir répondre.



Rythme

L’item du rythme pose problème à Rayan. Lors de la passation du Stamback, il était à l’aise quant à la reproduction sur les premières structures mais très vite l’impulsivité a pris le dessus, et il a du mal à se contrôler, son attention a grandement fluctuer. Il s’en sort mieux par rapport à la partie production et reconnaissance. Je lui fais passer d’autres tests qui contraste un peu ces capacités.

Tonus

Rayan possède un bon tonus, mais ne sait pas le faire varier d’intensité selon le besoin de l’activité proposée, il a du mal à adapter ce dernier dépendamment du besoin éprouvé. Il se fatigue assez rapidement quand je lui demande de mieux le gérer.

Motricité

Motricité générale :

Rayan a une assez bonne motricité globale. Ses capacités motrices sont légèrement compromises lors de propositions de tâches motrices élaborées. Il n’arrive pas à bien apprécier les situations, par moment, et dans la continuité mettre en place le processus adéquat, il a besoin de beaucoup de temps pour s’adapter, et il a tendance à rapidement être frustrer.

Coordination – Dissociation :

Je lui fais passer l’examen du Charlop Atwell ainsi que le M-ABC2, il ne présente pas de difficultés motrices (par rapport aux coordinations). Il arrive à gérer quelque peu les dissociations et associations avec une certaine logique qui lui est propre. Il obtient un score de 75, ce qui suggère globalement de bonnes capacités motrices. Au point de vue qualitatif certains éléments gagneraient à



être renforcer afin de lui permettre de meilleures capacités motrices, ainsi que d'être plus à l'aise vis-à-vis de son corps.

Equilibre :

Rayan présente des capacités d'équilibration quelque peu immatures, les différentes mises en situation montrent qu'elles sont assez peu évoluées, et ne lui permettent pas de réaliser certains déplacements, mais que l'on pourrait toutefois renforcées pour lui permettre une meilleure gestion de cet item.

Motricité Fine

Je ne suis pas arrivé à lui faire passer l'échelle d'Ajuriaguerra, afin de déterminer la présence ou l'absence de difficultés ou troubles d'écritures, car il n'arrive pas encore à écrire des phrases à la demande, hésite énormément, et demande constamment de l'aide afin de pouvoir écrire. S'ajoute à ceci le fait qu'il a une hyper sudation des mains, ce qui le dérange beaucoup pendant son l'acte de l'écriture, il se sent gêner à la fois du point de vue pratique ainsi que psychologique. Je recommande de ce fait l'utilisation du papier buvard afin d'en diminuer l'effet. Du point de vue motricité fine, il est plutôt habile de ses doigts au niveau dextérité, il est très à l'aise.



Conclusion

Rayan est un enfant très curieux et bien éveillé. Il a beaucoup de capacités qu'il n'utilise pas encore de manière efficiente. Il fournit beaucoup d'efforts.

Toutefois je relève quelques difficultés notables, au niveau de quelques items. Au niveau du schéma corporel, un travail est à faire, afin de mieux maîtriser son corps et d'améliorer l'image de ce dernier. Au niveau de ses capacités toniques il nécessite du renforcement, du point de vue de sa gestion, afin de réduire de la fatigabilité pouvant subsister, ainsi qu'améliorer la qualité de sa motricité. Un travail de renforcement de ses capacités graphomotrices et de motricité fine, est lui aussi à prévoir afin de lui permettre d'obtenir un geste graphomoteur plus fluide et de meilleure qualité d'une part, et de gérer les problèmes de sudations qui le dérangent tant. Au niveau attentionnel, on se doit de lui apprendre à gérer son potentiel attentionnel, et aussi structurer ses pensées dans un soucis d'efficience. J'ai pu remarquer durant toute la passation du bilan beaucoup de fluctuation attentionnelle, une impulsivité est aussi à noter. Son discours est par moment décontenancé.

Rayan nécessite une prise en charge psychomotrice pour remédier à ses difficultés, à raison de deux séances par semaine. Ainsi que pour la prise de conscience de ses capacités encore inexploitées.

Cordialement,

Mamoun BEKKALI HASSANI

